### **TECNOLOGÍA**

# BIP invertirá en el país tras comprar a Advantis



El grupo BIP, dedicado a la consultoría, anunció que en su proyecto de crecimiento en Colombia y la región cerró la adquisición de Advantis. Gracias a ello, más de 400 profesionales estarán presentes en la región. "Nos llena de inmensa alegría haber cerrado esta transacción tan importante para nosotros como Advantis y para nuestros clientes", dijo Hernando Baquero, presidente de Advantis BIP Colombia. (DMS)

#### CONSTRUCCIÓN

## Habi logró financiación de \$3.000 millones



La plataforma proptech *Habi*, cofundada por **Brynne McNulty** y **Sebastián Noguera**, en un solo día cerró su financiación en la plataforma colaborativa de la *BVC*, *A2censo*. El total de la campaña fue de \$3.000 millones y tuvo la participación de 1.421 inversionistas, con un promedio de \$2 millones por persona y cerca de 50%, invirtieron menos de \$500.000. En los primeros minutos lograron 50% del total. (DMS)

## INDUSTRIA

# Comité del Magdalena tiene nuevos directivos

En asamblea ordinaria de miembros, el Comité Intergremial del Magdalena anunció su nueva mesa directiva, ratificando a la Cámara de Comercio de Santa Marta para el Magdalena en la presidencia de esta instancia bajo el liderazgo de Alfonso Lastra Fuscaldo. Como primer vicepresidente se nombró a Fenalco Santa Marta, representado por su directora ejecutiva, Angélica Silva Franco. (DMS)

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 232 del Código de Comercio, la sociedad JAGUAR ENERGÍA S.A.S. E.S.P. EN LIQUIDACIÓN identificada con NIT. 901.259.42-1 informa a sus acreedores que se encuentra en estado de liquidación.

Clay Adam Butler Liquidador

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 232 del Código de Comercio, la sociedad **ARMADILLO ENERGÍA S.A.S E.S.P EN LIQUIDACIÓN** identificada con NIT. 901.259.550-0 informa a sus acreedores que se encuentra en estado de liquidación.

Clay Adam Butler Liquidador

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 232 del Código de Comercio, la sociedad CÓNDOR ENERGÍA S.A.S. EN LIQUIDACIÓN identificada con NIT. 901.209.582-2 informa a sus acreedores que se encuentra en estado de liquidación.

Clay Adam Butler

# "Tenemos interés en el Magdalena Medio y Llanos Orientales"

ENERGÍA. NAKASAWA, EMPRESA DE TECNOLOGÍA PARA LA PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO, SE AMPLIARÁ EN COLOMBIA Y ESPERA INVERTIR US\$2 MILLONES ANUALES EN DESARROLLO E INVESTIGACIÓN



Julio César Vera

"La tecnología que se va a adquirir está de la mano con encontrar campos grandes. La cuenca Caguán - Putumayo tiene un gran potencial poco explorado, aunque tiene problemas de seguridad".

BOGOTA

Este año, la empresa de tecnología para la extracción de crudo Nakasawa Resources confirmó que parte de su equipo llegará a Colombia para fortalecer la operación de la compañía en el país. José Wilfredo Molina, CEO de la compañía, explicó los planes con su llegada.

¿Cuál fue el resultado de la empresa en 2020 de pandemia y bajos precios en el petróleo?

Dada la coyuntura internacional y la realidad del sector energético, 2020 fue un año en el cual focalizamos los esfuerzos en elevar la oferta de valor mediante la inversión en tecnología, innovación y comunicación, para lo cual aumentamos nuestro presupuesto interno anual de 10% a 30%. Más allá de las dificultades de los últimos meses, las empresas del sector están pensando en el largo plazo y ven en nuestras soluciones una oportunidad de mejora para aumentar su eficiencia y retomar el crecimiento.

En Colombia, ¿cómo han evolucionado los resultados de la compañía?

Desde 2012 hemos participado en el mercado colombiano, brindando asistencia e inteligencia tecnológica a diversas operadoras del sector de hidrocarburos, especialmente en el área de crudos pesados. Este 2020 logramos trasladar a nuestra Gerencia Técnica al país para desarrollar toda una estrategia Técnico - Comercial en el campo de los crudos pesados; identificar las oportunidades de primera mano con mayor certeza; y posicionarnos como la primera empresa de servicios integrales de tecnología para el desarrollo y drenaje eficiente de las reservas de petróleo pesado.

¿Cómo avanza el ingreso de la compañía en Colombia? ¿Qué negociaciones hay para la llegada al país?

Como estrategia para fortalecer el ingreso hemos trasladado parte del personal de la gerencia técnica de recobro mejorado a Colombia y hemos avanzado en los estudios del área. Tenemos especial interés en participar en proyectos ubicados en las cuencas sedimen-



Nakasawa Resource

José Wilfredo Molina, CEO de Nakasawa Resources, explicó que invertirán en investigación y desarrollo US\$6 millones hasta 2023

## Tecnología sube en 312% la producción

Según expresó **José Wilfredo Molina**, CEO de *Nakasawa Resources*, la empresa ha desarrollado una tecnología que optimiza la producción de los crudos pesados y aumenta el factor de recobro. "Esta permite generar vapor con más de 95% de calidad, por lo tanto, se logra llevar más energía a los yacimientos; reducir en 12% el consumo de agua y gas combustible e incrementar la producción de petróleo en 315%, en los pozos trabajados y área aplicada", afirmó. Con esta tecnología están haciendo el ingreso a Colombia y esperan trabajar con al menos 10 compañías, en manejo de crudo pesado.

LR

Siganos en: www.larepublica.co Con la entrevista completa con Cristian Donghi, country manager de Skechers.

tarias del Valle Medio de Magdalena, Caguán - Putumayo y Llanos Orientales. Hemos priorizado y empezado a contactar unas petroleras que sabemos que verán en nuestra tecnología una solución y oportunidad a corto plazo.

¿Cuáles son los planes de expansión de la empresa para los próximos años?

En Colombia, queremos apoyar a las diez empresas más importantes del sector, desarrollando de forma integral las reservas de crudos pesados. ¿Cuáles son sus proyecciones para este año en términos de operación?

Actualmente, manejamos un plan de negocio con diez operadoras y 12 proyectos a nivel mundial y el pronóstico de las diversas variables económicas dan como resultado el manejo de una inversión entre US\$60 millones y US\$100 millones en la primera fase de ejecución de los proyectos. Asimismo, tenemos proyectada una inversión en Investigación y Desarrollo de más de US\$2 millones anuales y entre 2021 y 2023, superaría el orden de US\$6 millones en este periodo.

DANIELA MORALES SOLER dmorales@larepublica.com.cc